

## Homenaje a los marinos de Santiago y Cavite

Los periódicos de Madrid han publicado la siguiente noticia: Ha cumplimentado al Monarca la comisión ejecutiva del homenaje que se proyecta en honor de los marinos españoles de Santiago y Cavite. Los comisionados ofrecieron al Rey la presidencia de honor que S. M. aceptó gustoso prometiendo por la patria iniciativa. No hace mucho dedicamos en esta misma sección un recuerdo a aquellos héroes, cuya memoria placen hoy recordar, pues supieron escribir en la historia de España una página, cuya lección a enseñar a la cima de todo patriota y cuya memoria dejara siempre en el espíritu español el eco glorioso de la sublimidad de sus hechos. No recordamos a... Allí, en la Bahía de Manila estaban anclados unos barcos de guerra que recordaban las carabelas de Colón y las naves en que dió la vuelta al mundo Sebastián Elcano. De andar, escasos y de reducido número. Las dotaciones, un puñado de marinos españoles, contemplaban a pocos millas la poderosa escuadra yankee y sin reparar en la desigualdad de fuerzas ni en la escasez de municiones, stentos solo a la gloria de la Patria, quieren hacer la ilusión de que son poderosos, y, enarbolando la enseña roja grande, provocan al enemigo que, por su parte, contenido en cañones de doble alcance del tipo de los españoles, disparaban a salva sobre nuestros barcos. No se arrojaban los españoles, y, dispuestos a morir matando, hacen avanzar a pequeñas fragatas embarcaciones hacendarse casi el costado de los buques americanos y contra ellos disparan los pocos proyectiles que disponían. Y sucedió lo inabarcable. Los navios españoles, desbordados por las balas enemigas, comenzaron hundirse. Sus tripulantes, escaramuzando en las jarcas y cubiertas, contemplaban serenos y religiosos el Occano que se iba de sereno de tumba y como quisiera que se acabara su sufrimiento. A brepe de haber estado en los cañones, lanzaban un Viva España con el que debía resonar en los oídos de los enemigos como el adiós del héroe que sucumbía, pero no sabía renunciar.

Y a los pocos días se repitió la escena frente a Santiago de Cuba. Dos cruceros de mediano tipo y dos pequeños destroyers, también con pocas municiones, ven casi inabarcable la bahía, contemplando la gran distancia la poderosa escuadra yankee, y antes que entregarse sin combate, al grito de Viva España, el del puerto para ser hundidos en una lucha desigual. Sobre los costados de los buques se pudiese flotar la bandera patria, como si quisieran cubrir los restos de sus hijos, y los que pudieron ser salvados de la muerte son saludados por el interés con el respeto y admiración que eran acreedores. En Cavite y en Santiago murieron nuestros marinos, invencibles y valientes, con el recuerdo puesto en la amada Patria, como aquellos tres que eran entregados a la crueldad de las fieras y corrió a la en una idea noble, grande, sublimada. Bien hayan los que se empeñan en dedicar un homenaje a esos bravos. En estos tiempos en los que es tan adormecidos los ideales patrióticos, que es necesario traerlos a la memoria los ejemplos épicos para que nuestra sangre se enardezca elevándonos sobre los apatitos materialistas, recordemos, como aquellos héroes, que, en todo tiempo, es necesario preclamo morir con honra, que vivir con vilipendio. Y la mayor gloria para los españoles es agruparse bajo la bendita bandera de la Patria, rechazar toda intromisión extranjera y toda propaganda que tienda a desanimar y a empobrecer a la

## Notas de sociedad

Ayer salieron para Baija el excedente del Reino don Lorenzo Ga-

## La curación de la tuberculosis

Dicen de Nueva York, que se ha encontrado un nuevo método de curación de la tuberculosis, del que es autor el doctor brasileño Oliveira. Este procedimiento consiste en inyectar en la cavidad de la pleura una dosis de hidrógeno presionado a cien centímetros, y cuya propiedad es la desecación del pulmón, afectado con tal intensidad que lo neutraliza por completo y destruye los gérmenes de la tuberculosis. El pulmón, después de esta saturación de hidrógeno, cesa del funcionar inferiormente y tarda algún tiempo en recobrar sus funciones respiratorias. Ello no implica ninguna crisis para la respiración, pues un solo pulmón basta para efectuar la absorción del oxígeno y proveer de impulso al dióxido y al ácido del corazón. El primer experimento se hizo, con éxito, en un tuberculoso terciario, cuyo estado era gravísimo. Los hechos a los del hospital, que examinaron cuidadosamente al paciente algunas horas después de realizada la operación, declararon que a su juicio, el restablecimiento total del enfermo era asunto de pocos días. Posteriores experimentos comprueban el éxito infalible de esta nueva cura.

## FIGURAS DEL DIA



El famoso aviator comandante inglés Mr. Havilland, que está realizando el record de los viajes rápidos de España a París, Londres, etc., etc.

## DIANA

### Baño de mar templado

### Otro abuso

## La reventa del tabaco

Lo que viene ocurriendo con el tabaco es de todo punto intolerable. Se permite la exportación a una compañía que tiene monopolizada la venta con perjuicio de algunas provincias entre ellas las de América a las cuales se les guarda el mismo respeto y consideración que al más pequeño villorrio, mandándose escasas remesas de tabacos y de las clases que únicamente coban en otras partes. Para remediar estos abusos de la Arrendataria, el ex ministro marqués de Curina, haciendo un día de su inacción de estadista, sancionó la tan descañada como desproporcionada subida de todas las elaboraciones, más aquellas que no se han alterado sus precios, en cambio la calidad ha mejorado notablemente y el Gobierno no solo consiente y admite todos estos atropellos y vejámenes sino que parece dispuesto a volver otro nuevo tabaco, o mejor dicho, una estatua que algunos de aprisivos escaqueros pretenden cometer con el público. A la hora de estar vendiendo en las aludidas expendedoras, se niegan a continuar la venta, alegando que se han terminado las clases de tabaco mas solicitadas o sean las cajetillas de a 0'5 y de a 0'25 céntimos. Est, no debe consentirlo, ni el público ni aquellos que por razón de su cargo tienen el deber de prohibir, puesto que esto se hace con el fin de en otros establecimientos que no son precisamente dependientes de la Arrendataria y a precios verdaderamente escandalosos.

## El valor del suelo en Andalucía

Los ingenieros agrónomos afectos al servicio catastral de Andalucía han presentado al Ministerio de Fomento un informe muy meditado relativo al problema agrario. Como conclusión proponen las siguientes medidas para resolverlo: 1. Expropiación por el Estado de las grandes demasías incultas y deficientemente cultivadas, con abono a sus propietarios de una indemnización en títulos amortizables equivalente al valor actual de ellos, fijado por funcionarios técnicos designados por el Estado a este especial objeto. 2. Los dominios expropiados serán vendidos en arrendamiento a pequeños cultivadores. Para ello bastará con solicitar de la entidad técnica que represente al Estado y aceptar las condiciones que aquí se indican. 3. Se dividirán en parcelas de igual valor, suministrado a cada colono no más que la extensión que pueda cultivar por sí mismo, la cual deberá ser suficiente para el sostenimiento de una familia con un modesto bienestar. 4. Cada cultivador solo podrá tomar en arriendo una parcela. Se establece además la prohibición de subarrendar. 5. Se constituirá obligatoriamente en Sindicato, asistido por un técnico oficial, los colonos de un mismo término municipal, para obtener capital de explotación, maquinarias, etc., organizados por estatutos especiales, que pueden ser, con algunas variantes, los establecidos ya en muchos de los que hoy existen en España. 6. La entidad Sindicato responderá con la garantía solidaria de los colonos, de las cantidades que el Estado les anticipa y del pago de las rentas que se hayan fijado. 7. La cantidad de las rentas que haya de percibir el Estado, ha de ser suficiente para el pago del interés y amortización de los fondos expropiados. 8. La renta que se haya fijado será disminuida proporcionalmente a la merma sufrida por las cosechas en los casos de sequía prolongada heladas, granizas o plagas. 9. Cuando se trate de terrenos incultos que exijan roturación o desmontes esta a expensas de los colonos del pago de las rentas en un plazo que se fijará en cada caso, pero que nunca será mayor de tres años. 10. La duración del arrendamiento será por lo menos diez años. El colono podrá renovar indefinidamente mientras cumpla todas las condiciones fijadas y satisfaga íntegramente y puntualmente la renta anual que se le haya fijado; pero el Estado podrá variar esta siempre que lo considere justificado. 11. El colono tiene derecho, en el caso de dejar el arriendo, a percibir una cantidad igual al valor fijo de las mejoras que haya efectuado. 12. Los terrenos incultos no susceptibles de cultivo que puedan ser explotados aprovechamientos forestales se a explotados colectivamente por todos los vecinos, pero con intervención de técnicos oficiales, que eviten los abusos y aseguren la repoblación de los montes. Los que sean aprovechados solo para el ganado serán utilizados individualmente, pagando una cierta cantidad por cabeza de ganado al municipio. Firmen los Ingenieros Andrés Masanet, Vicente Puyal, Pascual Carrón, José O. Gigos, Luis del Rey y Valentín Martín de los Ríos y Juan Calmarzo.

## Junta del Censo

En la Audiencia provincial se reunió ayer mañana la Junta provincial del Censo, presidida por don Eugenio Carrera. Se resolvió en los asuntos de B. Ires. La Junta queda en sesión permanente hasta que se efectue la proclamación de candidatos.

## A mi bastón

Compañero bastón siempre ofendido por mi peso y los golpes que recibes más... ¿has la idea y tu concebiste que andar solo sin ti nunca he podido? De goma la contera ha festejado quien de lindo esparate te quito y que a veces al suelo se marchó por rápido y continuo resbalado. De antiguo ya me prestas tu defensa cuando fuerzas y manos no han podido castigar con dureza cierta ofensa. Beneficente mi apoyo ha recibido y es la última que pido recompensa que a mi lecho de muerte iras unido. FRANCISCO VELARDE MARTINEZ

## ALAS SI MORITAS

## Concurso de belleza

La casa Pedro Lloc, Príncipe 16, recibe las fotografías y facturas detalladas para el concurso de belleza, abierto por la PERFUMERIA PELLE.

## Agrupación Regionalista Almeriense

Habiendo terminado el contrato celebrado con la empresa editorial de EL DIA la Agrupación regionalista casa de int'vención desde esta fecha en la confección de dicho periódico. No obstante, en su deseo de relación con el público esta Agrupación tiene en estudio la creación de un diario que con entera independencia defenderá el ideal regionalista y los intereses generales de la región.

## En el museo

## Cochero apaleado

El cochero Alonso Ramirez Ramallo fué apaleado en la madrugada de ayer por el segundo oficial del vapor noruego "Balthor" de cuyo buque se ha descargado carbón con destino a la Compañía de los Ferrocarriles del Sur de España. El marino que iba en estado de embriaguez ocasionó además desperfectos en el vehículo.

## Las próximas elecciones

Apuntes de la prensa. La "Espectadora" ha publicado un Real decreto disponiendo que las elecciones de diputados provinciales, que habían de celebrarse en la primera quincena del mes de Junio próximo, serían adelantadas a los días 15 de Julio del presente año, y que los diputados electos toman posesión el primer día del mes de Agosto siguiente a la elección. Lo que se dice. Cameliza a notar la proximidad de las elecciones. Por el Gobierno Civil de Almería muchos políticos establecieron la tertulia de la "Espectadora" en "conflicto" de intereses que los nombres del encasillado ya los conocía el Gobernador, aunque el señor Sanchez Domenech nos dice diametralmente que el Gobierno no observa a absoluta neutralidad. Aquí se cumplirá aquello de, "mi señor, mi señor, pero ayudo a mi señor".

## Lo detiene la policía

La policía ha detenido en esta capital a un joven llamado José Salvador Durán de 23 años de edad que ha resultado ser el autor del robo de metales y alhajas cometido en el domicilio de la familia de este gobierno civil don Rogelio Tori. En poder de Salvador se encontró un reloj de plata, dos medallas de plata, un cinturón de cuero, un ajustador de oro, unos aretes del mismo metal, un pulcra de plata, unos gemelos y cincuenta céntimos en efectivo. El detenido cuenta su edificación en la siguiente forma: Aprovechando un descuido de la familia del señor Tori se escondió debajo de una cama y cuando no hubo nadie en la sala salió de su escondite apropiándose de cuanto encontró a su paso, que eran los citados objetos.

## Que pasa en Baija

Uno de los reporteros hubo de interrogar a la relación la llegada de un candidato a Baija con la concentración de fuerzas de la guardia civil? Es un reportero que se pregunta a la política. En Baija reina cierta agitación entre los obreros, tomando como base la cuestión de las substancias y días pasados hubieron de celebrarse una manifestación. Por lo tanto es una medida de previsión. Y alhas estas palabras nos despedimos del gobernador que recién cuando salimos de su despacho. Ya ven ustedes como cuando se presenta, también hablo de política.

## Varias noticias

### Hurto de carbón

Los vigilantes de servicio en el muelle de San Chacón y Sancho Laga no tuvieron ayer tarde a Juan Lázaro Navarro, de 50 años de edad que se le almacenaron 75 kilogramos de carbón en el antiguo matadero situado en las Amadabilias. El producto procedía de un hurto realizado en varias veces efectuados durante la descarga del vapor noruego Balthor en nuestro puerto desde hace varios días.

### Un detenido

El guarda del muelle Pedro Rameo Ganán ha denunciado a Juan Lázaro Navarro (1) El Cha al de 15 años el que fué sorprendido con 2 paquetes de tabillitas sustituidas de las 500 toneladas de producto descargado ayer. El Cha fué detenido. Muerte repentina. Alas 10 de la mañana falleció repentinamente en su domicilio el laborioso Manuel González, habitante en la calle de la Virgen del Mar. Poco tiempo antes de la indicada no a habido salido de su domicilio con objeto de adquirir medicinas para la curación de su esposa. Cuando volvió a casa practicando una cura y al ir a descansar sintió un grave malestar. Fué transportado al lecho y momentos después falleció. Descansa en paz.

### Vida Judicial

En la sesión primera se celebró ayer la vista de la causa del Juzgado de Almería, contra José Martínez Cano, sobre estafas, quedando concluso para sentencia.

### En el Gobierno civil

### Hablando con el señor Sanchez Domenech

En su conferencia de ayer con los periodistas el gobernador se sintió más expuesto que de costumbre. El señor Sanchez Domenech hizo algunas declaraciones de índole política. El pen nuestro. Primeramente nos habló de la

## El valor del suelo en Andalucía

Los ingenieros agrónomos afectos al servicio catastral de Andalucía han presentado al Ministerio de Fomento un informe muy meditado relativo al problema agrario. Como conclusión proponen las siguientes medidas para resolverlo: 1. Expropiación por el Estado de las grandes demasías incultas y deficientemente cultivadas, con abono a sus propietarios de una indemnización en títulos amortizables equivalente al valor actual de ellos, fijado por funcionarios técnicos designados por el Estado a este especial objeto. 2. Los dominios expropiados serán vendidos en arrendamiento a pequeños cultivadores. Para ello bastará con solicitar de la entidad técnica que represente al Estado y aceptar las condiciones que aquí se indican. 3. Se dividirán en parcelas de igual valor, suministrado a cada colono no más que la extensión que pueda cultivar por sí mismo, la cual deberá ser suficiente para el sostenimiento de una familia con un modesto bienestar. 4. Cada cultivador solo podrá tomar en arriendo una parcela. Se establece además la prohibición de subarrendar. 5. Se constituirá obligatoriamente en Sindicato, asistido por un técnico oficial, los colonos de un mismo término municipal, para obtener capital de explotación, maquinarias, etc., organizados por estatutos especiales, que pueden ser, con algunas variantes, los establecidos ya en muchos de los que hoy existen en España. 6. La entidad Sindicato responderá con la garantía solidaria de los colonos, de las cantidades que el Estado les anticipa y del pago de las rentas que se hayan fijado. 7. La cantidad de las rentas que haya de percibir el Estado, ha de ser suficiente para el pago del interés y amortización de los fondos expropiados. 8. La renta que se haya fijado será disminuida proporcionalmente a la merma sufrida por las cosechas en los casos de sequía prolongada heladas, granizas o plagas. 9. Cuando se trate de terrenos incultos que exijan roturación o desmontes esta a expensas de los colonos del pago de las rentas en un plazo que se fijará en cada caso, pero que nunca será mayor de tres años. 10. La duración del arrendamiento será por lo menos diez años. El colono podrá renovar indefinidamente mientras cumpla todas las condiciones fijadas y satisfaga íntegramente y puntualmente la renta anual que se le haya fijado; pero el Estado podrá variar esta siempre que lo considere justificado. 11. El colono tiene derecho, en el caso de dejar el arriendo, a percibir una cantidad igual al valor fijo de las mejoras que haya efectuado. 12. Los terrenos incultos no susceptibles de cultivo que puedan ser explotados aprovechamientos forestales se a explotados colectivamente por todos los vecinos, pero con intervención de técnicos oficiales, que eviten los abusos y aseguren la repoblación de los montes. Los que sean aprovechados solo para el ganado serán utilizados individualmente, pagando una cierta cantidad por cabeza de ganado al municipio. Firmen los Ingenieros Andrés Masanet, Vicente Puyal, Pascual Carrón, José O. Gigos, Luis del Rey y Valentín Martín de los Ríos y Juan Calmarzo.

## Las próximas elecciones

Apuntes de la prensa. La "Espectadora" ha publicado un Real decreto disponiendo que las elecciones de diputados provinciales, que habían de celebrarse en la primera quincena del mes de Junio próximo, serían adelantadas a los días 15 de Julio del presente año, y que los diputados electos toman posesión el primer día del mes de Agosto siguiente a la elección. Lo que se dice. Cameliza a notar la proximidad de las elecciones. Por el Gobierno Civil de Almería muchos políticos establecieron la tertulia de la "Espectadora" en "conflicto" de intereses que los nombres del encasillado ya los conocía el Gobernador, aunque el señor Sanchez Domenech nos dice diametralmente que el Gobierno no observa a absoluta neutralidad. Aquí se cumplirá aquello de, "mi señor, mi señor, pero ayudo a mi señor".

## Lo detiene la policía

La policía ha detenido en esta capital a un joven llamado José Salvador Durán de 23 años de edad que ha resultado ser el autor del robo de metales y alhajas cometido en el domicilio de la familia de este gobierno civil don Rogelio Tori. En poder de Salvador se encontró un reloj de plata, dos medallas de plata, un cinturón de cuero, un ajustador de oro, unos aretes del mismo metal, un pulcra de plata, unos gemelos y cincuenta céntimos en efectivo. El detenido cuenta su edificación en la siguiente forma: Aprovechando un descuido de la familia del señor Tori se escondió debajo de una cama y cuando no hubo nadie en la sala salió de su escondite apropiándose de cuanto encontró a su paso, que eran los citados objetos.

## Que pasa en Baija

Uno de los reporteros hubo de interrogar a la relación la llegada de un candidato a Baija con la concentración de fuerzas de la guardia civil? Es un reportero que se pregunta a la política. En Baija reina cierta agitación entre los obreros, tomando como base la cuestión de las substancias y días pasados hubieron de celebrarse una manifestación. Por lo tanto es una medida de previsión. Y alhas estas palabras nos despedimos del gobernador que recién cuando salimos de su despacho. Ya ven ustedes como cuando se presenta, también hablo de política.

## Varias noticias

### Hurto de carbón

Los vigilantes de servicio en el muelle de San Chacón y Sancho Laga no tuvieron ayer tarde a Juan Lázaro Navarro, de 50 años de edad que se le almacenaron 75 kilogramos de carbón en el antiguo matadero situado en las Amadabilias. El producto procedía de un hurto realizado en varias veces efectuados durante la descarga del vapor noruego Balthor en nuestro puerto desde hace varios días.

### Un detenido

El guarda del muelle Pedro Rameo Ganán ha denunciado a Juan Lázaro Navarro (1) El Cha al de 15 años el que fué sorprendido con 2 paquetes de tabillitas sustituidas de las 500 toneladas de producto descargado ayer. El Cha fué detenido. Muerte repentina. Alas 10 de la mañana falleció repentinamente en su domicilio el laborioso Manuel González, habitante en la calle de la Virgen del Mar. Poco tiempo antes de la indicada no a habido salido de su domicilio con objeto de adquirir medicinas para la curación de su esposa. Cuando volvió a casa practicando una cura y al ir a descansar sintió un grave malestar. Fué transportado al lecho y momentos después falleció. Descansa en paz.

### Vida Judicial

En la sesión primera se celebró ayer la vista de la causa del Juzgado de Almería, contra José Martínez Cano, sobre estafas, quedando concluso para sentencia.

### En el Gobierno civil

### Hablando con el señor Sanchez Domenech

En su conferencia de ayer con los periodistas el gobernador se sintió más expuesto que de costumbre. El señor Sanchez Domenech hizo algunas declaraciones de índole política. El pen nuestro. Primeramente nos habló de la



Semana Agrícola

El seguro de las Cosechas

Tan acostumbrado estamos a que unos y otros Gobiernos, sean del matiz que fueren no se hayan preocupado nunca de las cuestiones agrícolas...

La Asociación de Agricultores de España puede estar orgullosa de haber conseguido del anterior Ministro de Fomento el decreto sobre seguro de cosechas.

Realmente más que un nuevo seguro ha sido un complemento del que venían practicando las Compañías aseguradoras.

Cálculase la gravedad que ese riesgo hubiere alcanzado en los tiempos que corremos.

Por eso el Gobierno al cubrir por sí mismo ese riesgo se ha inspirado en una función social que resulta beneficiosa para todos...

Evidente el socialismo ha exacerbado bastante los ánimos de los obreros agrícolas y resultaba de evidente peligro que al llegar la recolección pudieran ser las mieses víctimas del furor destructor...

Hoy cuando todo el mundo sepa que son todos los españoles los que han de resucitar el demitido, nadie tendrá interés en producir la pérdida.

Mas que por lo que representa en sí, que ya es bastante, nos alga ver en "La Gaceta" decretos de esta guisa, pues hora va siendo ya de que vuelvan nuestros gobernantes sus ojos a la clase agrícola...

De una manera seria y decisiva hay que pensar en combatir el absentismo de los propietarios. La labor de garantizar su seguridad personal y la de por otra parte, mejorar al obrero agrícola debe constituirse para el Gobierno una verdadera obligación...

harto sensible de los que hasta hoy dirigieron sus labos es, se incrementaron por sus fincas y por el mejoramiento del terreno donde vivían...

Mírense todos los ciudadanos—gobernantes y gobernados—en el problema planteado en Andalucía. Justo que se mejore la condición del obrero...

Plensen en todo esto los jefes del partido, deslignen en algunos casos ya que en todos, sería pedir peras al olmo—las pasioncillas de esa política de compadrazgo que tanto abunda...

Entre Tijola y Bayarque ha sucedido uno de estos casos. Juan Zaya Agudo, representante de Eugenio Gaset y Compañía dueño del cable aéreo utilizado en el transporte de minerales...

Junta de Obras del Puerto

Orden del día para la sesión que celebrará el lunes a las 5 de su tarde.

—Oficio de la Dirección sobre arrendamiento de la draga a la Compañía Tramediterránea.

—Oficio de la Juzgado comunicando si se muestra parte la Junta en el sumario que se sigue por hurto de cable de cobre.

—Presupuesto adicional al plan económico por abono de quinqueiros a los marinos de la Junta.

—Meses del arrendamiento de la draga a la Junta de Castellón.

—Nombramiento de Perito para el expediente de expropiación de la ampliación de la Organización del Malecón y Camino de Ronda.

—Informe de la Comisión de Vocales en el escrito de los empleados de la Junta.

—Oficio del Ingeniero remitiendo

informada la instancia de don Nicolás Ordóñez, que solicita instalar un kiosco para la venta de refrescos en el Parque de Alfonso XIII.

—Oficio de la Jefatura remitiendo informe un recurso de don Andrés Cano.

—Oficio de la Alcaldía pidiendo autorización para instalar una caseta de madera debajo del cobertizo del tinglado que hay frente al restaurant Micamar. Informes del Ingeniero Director.

—Escrito del Representante del señor Balbira pidiendo indemnización Informe de la Comisión Ejecutiva.

—Cuentas de la Secretaría y de la Dirección facultativa por obras y servicios del puerto durante el mes de Abril último.

—Estados de fondos de la Junta y de las recaudación de arbitrios.

Señoras

QUIEREN ELEGANTES COMODOS Y ECONOMICOS VISITAR A LA GENTIL HOTEL INGLES

Las raterías Es un cable aéreo

Aumentan considerablemente los robos en la provincia de Almería. Siempre se han registrado casos de esta índole pero nunca en esta proporción.

Entre Tijola y Bayarque ha sucedido uno de estos casos.

Juan Zaya Agudo, representante de Eugenio Gaset y Compañía dueño del cable aéreo utilizado en el transporte de minerales, existente entre los referidos pueblos, denunció a la Guardia civil, de Tijola que de las columnas que sostienen la instalación habían sustraido varias piezas de hierro en cantidad de unoscientos kilogramos.

La benemérita practicó gestiones dando por resultado la detención de los vecinos de Bayarque, José Terral Giménez, Manuel Navarro Jimenez y Manuel Fenoy Martínez como presuntos autores del hurto.

El hierro no ha podido ser rescatado porque fué vendido en partidas

pequeñas a diferentes herreros. El importe del hurto se calcula en unas 50 pesetas.

Han sido puesto los detenidos a disposición del Juzgado municipal.

Una mula que corre más de lo conveniente

Una mula colorada, ligera de piernas y de bonita lánima, propiedad de la viuda Josefa López Tristán residente en la Noreta término de Nijar se encontraba apacentada en el cortijo denominado "Los Tristanes" propiedad de Josefa, habiendo visto los aparceros de las fincas próximas, que la caballería emprendió una vez carrera y desapareció de aquel lugar, sin que hasta la fecha haya sido encontrada...

Música en el Parque

Programa de las Obras que ejecutará la banda municipal en el Parque de 6 a 8 de la tarde.

Flores Coronat Opus, Ma cha. Zásimo.

Serenata Española. Varsela Silari.

Andante y Polotul. Canón.

Mazurca de Ojo, Gavota. Calleja.

Método Gorizitz, Fantasía Lleó.

Rabelera, Paso doble. Vives.

De Instrucción Pública

De exámenes Los Tribunales de exámenes para el curso actual de alumnos libres e ingresados que acuaran en las convocatorias de Junio y Septiembre son:

INGRESO.—Se constituirán dos tribunales. Uno compuesto por los señores Callejón, Sáenz y Dóminez, y el otro formado por los señores Tuñón de Lara, Pérez García y García de Diego.

SECCIÓN DE LETRAS Para las asignaturas de Lengua Castellana (G en átic) Latin 1.º y Latin 2.º, los señores Callejón, Pérez de Percebal y García Diego.

Geografía General y de Europa, Geografía especial de España, Historia de España e Historia Universal los señores Bascaran, Callejón y Pérez de Percebal.

Lengua francesa 1.º y Lengua se-

gunda los señores García de Diego, Portuondo y Pérez de Percebal.

Preceptiva Literaria y Elementos de Historia General de la Literatura los señores Bascaran, García de Diego y Pérez de Percebal.

Psicología y Lógica y Ética y Puntos de Derecho, los señores Bascaran y Pérez de Percebal.

Religión 1.º, 2.º y 3.º curso los señores Callejón, Pérez de Percebal y Roda.

SECCION DE CIENCIAS.—Notaciones de Arimética y Geometría, Álgebra y Trigonometría, los señores Sáenz, Tuñón y Bueso. Física, Química, Agricultura, Fisiología e Higiene, Historia Natural, los señores Pérez García Domínguez y Bueso.

ASIGNATURAS ESPECIALES.—Calligrafía y Dibujo 1.º y 2.º curso los señores Pérez García Domínguez y Palefox.

GIMNASIA.—Examinará el profesor de la Asignatura don Antonio García García.

Los y p... por motivo de la falta de pan y de otros artículos...

En el pueblo de Maifa, el día 14 del actual unas 40 personas formaron varios grupos que en manifestación se dirigieron al domicilio del Alcalde...

La explicación de la autoridad conformaron a los grupos, disculpendose estos dentro del mayor orden y no habiendo registrado ni el más leve incidente.

Movimiento de viajeros

En el día de ayer llegaron a esta capital los siguientes viajeros hospedándose en los hoteles que a continuación se expresan:

Hotel Simón.—Don Henry George Colombia y don Antonio Sempis de Málaga; don Adolfo Mas Argüelles, de Albánchez; don Leopoldo Espejo García, de Velez Blanco y don Ossimiro Reyes, de Córdoba.

Hotel Continental.—Don Antonio Martínez, de Alhama; don José María Cervantes, y don Antonio Ramírez, de Granada.

Hotel La Perla.—De Granada don Vicente González y don Antonio Rodríguez Alvarez y de Baza don Julián Palanco Medina, don José R de Medina, don Antonio Bujaldón Casadas y don Felipe Morales Avales.

Hotel Victoria.—Don Emilio Pérez Ruiz, de Cuevas.

Hotel Inglés.—Don Teodoro Piñero, de Almagro; don Gregorio Ortiz de Almagro y don José López, de Dalías.

Una manifestación Pidiendo el abaratamiento de las subsistencias

El malestar reinante debido a la escasez de varios artículos y la carencia de otros, ha originado se la protestas justificadas en luchas capitales.

Ya en Laujar, Berja, y otros pueblos de nuestra provincia se registraron casos de protestas enérgicas en contra de las autoridades locales.

Se vende

Madera usada de todas clases, entre ellas puertas y ventanas en buen uso, pertenecientes a las casas derribadas en el barrio de la Chanca.

Precios módicos. Informará, don Miguel Olivera, contratista de dichas obras, en el sitio donde se realizan.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito...

AURELIA DIANA Fábrica de Tejidos mecánicas, Baños de mar templados. Carbón vegetal y de bolas Precios sin competencia Se han recibido importantes partidas...

BARRILEROS: Madera Gallega: INFORMARÁ FRANCISCO SALMERON CEBADA BARATA En el núm. 20 de la calle de Granada, antiguo almacén de Lorenzo Ferrizles, hay de Joaquín Giménez Cañada...

8.000 Sombreros Borsalinos 8.000 DE PAJA Tejido RUSTIC finísimo ha adquirido la casa Sucesor de ROSALES Y ULIBARRI procedentes de una subasta de la Aduana de Alicante, los que realiza a precios extraordinariamente baratos. Precio fijo: Ventas al contado Calle de las Tiendas, número 4.



**Prisioneros detenidos**  
 Los detenidos por la Guardia Civil los tratantes de ganadería: Antonio López natural de San Juan de los Rios, y Antonio Blanes Martínez, que estaban reclamados por el Ayuntamiento de aquel pueblo, han sido vendidos tres caballos que no justifican la prisa de las mismas.

**Informaciones**  
**Arresto marítimo**  
 En el día de hoy, procedente de Baleares, procedente de este puerto, se desbarcaban: un cargo general y 2 pasajeros, para Malilla al admitiendo carga.

**Registro Civil.**  
 Damián Mayoral, José de la Aguilera Segura, Cristóbal López, Antonio Romero Dolores Ota Montoro y Angel Indalecio.  
 Martiniano Vicen Ledesma con María Múrla.

**Misiva religiosa**  
 Misiva para hoy domingo. Santos: Venancio, ur Fé, Juan, Jullianenciana mrs.  
 Misiva y Oficio divino, con de Misiva con rito semidoble y co.  
 Misiva para mañana. Santos: Pedro Celes Inc, y Pudentina, vgs, Juan de Granada, y Pudente, n ártires.

La Misa y Oficio divino son de San Pedro Celestino, con rito doble y color blanco.  
**Jubiléo Circular.** Hoy en San Sebastián, en el Hospital de la Comunidad, en sufragio de Ser María de las Nieves. Bendición.  
**Mis de Mayo.** Continúan estos ejercicios con el orden siguiente:  
 Por la mañana en San Sebastián a las 8; en el Sagrado Corazón a las 8 y media y en la Compañía de María a las 9.  
 Por la tarde a las 6, en las Pumas y en la Compañía de María; a las 7 en el Corazón de Jesús, San Sebastián, Hospital y Santa Clara; y a las 8 en Santiago.

**V. O. T. de Santo Domingo.** Hoy celebra esta Hermandad sus cultos mensuales con el orden siguiente:  
 A las 9 Misa de Comunión; Junta de caballeros a las 7 y media de la tarde; y a las 8 función común, con procesión claustral y cantándose a las 8 las goz de Sto. Domingo.  
**Parroquia de San Sebastián.** Hoy a las seis de la mañana, hora oficial, saldrá con toda solemnidad de esta parroquia S. D. M. para todos los impedidos de la feligresía, recorriendo el itinerario que ya oportunamente anunciamos.  
 A la entrada, en el templo se cantará un salmo Te Deum.  
 A las 8 habrá Misa de Comunión general para la asociación del Sagrado Corazón de María.  
 Por la tarde a las siete coincidiendo con el ejercicio de las flores predicará el Ilmo. Rvdo. señor Obispo.

**Santo Rosario.** Se rezará en todas las parroquias a las 8 menos cuarto, haciéndose en Santiago la pública a Mrs. Sra. del Perpetuo Socorro y cantándose a las 8 la Salve en Sto. Domingo.  
**En todas las parroquias.** A las nueve Misa Solemne con expiación, del Santo Evangelio por los respectivos párrocos.  
**Animas.** Durante este mes se harán a las nueve.  
**San Pedro.** Pasado mañana a las nueve y media Misa cantada con diáconos por los trece Martes de San Antonio.

**Santo Domingo.** El miércoles y hora de las ocho y media se hará el ejercicio correspondiente a la devoción de los quince Martes de Santo Domingo.  
**CUESTIÓN RESUELTA**  
**Los obreros agrícolas de Mar**  
 Ha cesado la huelga de obreros del Campo planteada por el pueblo de Mar, en señal de aumento de salarios, en 50 céntimos diarios. Todos los trabajadores han acordado prestar servicio, reinando por tanto tranquilidad absoluta en aquella comarca.  
 Las fuerzas de la Benemérita han terminado el servicio de vigilancia con motivo del conflicto.

**De interés general**  
**Falta de apetito**  
 El mejor estimulante y tónico para restablecer el apetito es el Elixir Estomacal de S. J. de Carlos.  
 Al borde de la tisis está todo aquel que pierde la salud por haberse entregado a una vida capulosa; que a consecuencia de vivir desordenadamente no duerme las horas necesarias y consume más de lo que ingresa. Entonces viene la tos, la disnea, fatiga, la falta de vigor y pereza física y moral. Si el enfermo llega a comprender el triste deterioro que le espera, cerrará el paso a la tisis usando el Jarabe de Hipofitos Salud, único remedio conocido para regenerar el organismo decaído y faltar de lezania. Único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 29 años de existencia. Fijese el comprador en la etiqueta exterior se lee con tinta roja Hipofitos Salud, pues es de advertir que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.  
 La Gaceta ha publicado la corrida de escuelas del Magisterio habiendo sido ascendido a la categoría de 1500 pesetas el maestro de Financas Clemente Martín S. Z.

Con motivo de ser ayer cumpleaños del Monarca, no se despacharon asuntos en los centros oficiales, a excepción de la Audiencia donde se celebró un juicio por haberse señalado en este día.  
 Se hacen trabajos a toda prisa a Procuradores, Abogados y particulares.  
**PRECIOS MODERADOS.**  
 Razón: calle de Ricardos, número 5, duplicado.  
**Consultorio del Doctor Vazquez**  
 El Doctor Vazquez pone en conocimiento de su clientela que ha recibido vacuna antitífica, aplicándola a cuantas personas deseen preservarse del peligro de la infección tífica.  
 Horas de consulta de 1 a 3, Puerta de Pucheros 6, alto, en la confitería Sivillana.

**¿Es usted enfermo de clíaca reumático articular?**  
 Consulte a su médico sobre la conveniencia de motear la inyección de oxígeno. También es útil en las Disnea, Uremia y Diatesis.  
 No pierda usted tiempo. Este tratamiento conviene. No necesita usted abandonar sus negocios.  
 Alquilamos el aparato necesario por una peseta diaria.  
 "Agua Oxigenada"—Retiro Madrid.

**Invento sensacional**  
**Salud del cabello del Hay**  
 Usando este preparado maravilloso nunca tendréis caspa ni seborrea calvos, es la preparación más satisfactoria para devolver al cabello encanecido su color natural y el brillo y belleza de la juventud, para bigorizar el cabello, quitar la caspa rápidamente evitando la caída del pelo y la calvicie. Deliciosamente perfumado, suaviza el pelo de manera que cuando se peina queda en la posición que se desea.  
 No es una sustancia pegajosa, no mancha el cutis, ni los vestidos, lo que demuestra que no es un tinte.

Imprime al cabello el aspecto de la juventud, si V. usa este preparado de acuerdo con las instrucciones que se dan en cada botella. Llegará V. a tener un cabello abundante y de un color natural.  
 Muchas personas que lo han usado han eliminado por completo todo vestigio de canas, caspa y calvicie y están usando solamente una botella.  
 Fabricado por H. H. Hay Specialties y Compañía.  
 Nervia N. J. E. U. A.  
**Depositorio general para España (Perfumería Vazquez) W. Teller Puerta de Pucheros 4—Almería.**

**Diana**  
**Baños de mar templados**  
 Recomendados por todos los señores Médicos contra el reumatismo articular y muscular, dolencias nerviosas, manifestaciones artísticas, parálisis afecciones cutáneas, esclerosis, etc.  
**Maravillosos resultados aun en los casos más antiguos y rebeldes**  
**Se vende un violín en buenas condiciones.**  
**Razón: en el estanco de la calle de Regocijos.**

**Notas municipales**  
**Ordes del día**  
 Para el Cabildo de mañana se dará el siguiente:  
 —E. C. II) de don Rafael Usaro Calatrava solicitando la devolución de la finca que constituyó como contratista en las obras del botiquín del Hospital de urgencia.  
 —Acta de subasta para la cobranza del arbitrio impuesto sobre la introducción del esparto en rama en la Ciudad durante el ejercicio actual.  
 —Proyecto de pliego de condiciones para la admisión y cotización

za de la exortación del pescado durante el mes de mayo.  
 —E. C. II) de don Rafael Usaro Calatrava solicitando la devolución de la finca que constituyó como arrendatario del arbitrio sobre fijación de castores en la vía pública.  
 —Cuenta de jornales y materiales de carpintería invertidos en el Cementerio de San José.  
 Oficio del Presidente y Secretario de la Casa del Pueblo solicitando que el nombre de la calle de las Cruces se sustituya por el de "Pinar de Mayo".  
 Cuenta del suministro de farmacia a la Beneficencia en el mes de abril último.

**Relojería FRANCESA**  
**Deogracias Perez**  
**Paseo del Príncipe 22**  
 Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.  
 Se hacen todas clases de composuras de joyería, platería y óptica.  
 Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.  
 Se compra oro, plata, platino, y alhajas.

**Sombreros de Señoras y Niñas**  
 Ultimos modelos de París  
 Precios sin competencia  
**Nieves Rodriguez**  
 López de Vega, 13, principal

**Clases de francés**  
 Para señoras  
 Por profesora diplomada en Centros oficiales franceses.  
 Calle de Martínez Campos, número 2, piso segundo derecho.

**SOMBREROS DE PAJA**  
 Temporada de 1919  
**Rusti.—Pallason.—Trenzados finisimos**  
**GRANDES NOVEDADES**  
 5.000 sombreros para caballeros, se acaban de recibir casa de JOSE PLAZA.—Tiendas, 8.  
 Esta casa tiene la exclusiva de todas las renombradas fábricas de sombreros de Madrid.  
**Relojería Suiza**  
**Daniel de Santos, (Optico)**  
 Paseo del Príncipe, 14, esquina a Sebastián Pérez  
 Lentes y gafas de todas clases.—Instrumentos de precisión, dibujo. Pesa-líquidos y material Eléctico.  
 Se sirven cristales con arreglo a prescripción médica.

**¡Lea V. esto que le puede interesar!**  
 ¿Necesita usted un Seguro contra accidentes del trabajo, contra incendios, marítimo, u otro?  
 Pues consulte con la Agencia General de Seguros, de **Alcaraz y Granados**  
 ¿Desea usted surtir su establecimiento de artículos de las mejores calidades, y a precios ventajosos?  
 Pues adquiera los de las importantes casas que representan **Alcaraz y Granados**  
 ¿Desea usted que sus Reclamaciones a los Ferrocarriles sean gestioadas con verdadero conocimiento de estos delicados asuntos, con garantía y celo, y con asombrosa economía?  
 Pues firme usted un contrato de abono para Reclamaciones a los Ferrocarriles, con la casa **Alcaraz y Granados**  
**DESPACHO: Méndez Núñez, 22.—ALMERIA.**  
**Droguería del Santo Cristo**  
 Surtido en pinturas de todas matices para fardos de Buques, edificios y para pintar al óleo. Aceites minerales, grasas. Específicos nacionales y extranjeros.  
 Fotografía en general.—Carburo de Calcio, 1'15 kilo.  
**JOSÉ TORO GARCIA.—Santo Cristo 2, ALMERIA**

**Enrique García**  
 Casa especial en peluca, bisoños para caballeros y postizos de fantasía. Especialidad en tintes para el cabello. Se compra toda clase de caballo.  
**Regocijos 53, Almería**  
**Vías urinarias**  
 Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor **D. Baldomero Gómez Casas**  
 Médico de esta Prisión provincial. Ex ayudante del Dr. Pulido Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.  
 Tratamiento de enfermedades venéreas.  
 Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, principal contigua a la calle de la Reina.  
**Dr. Eduardo Pérez Cano**  
 Consulta especial de enfermedades venéreas o sífilíticas.  
 Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos.  
 Tratamiento quirúrgico completo.  
 Cld. 2, de 2 a 4.

**LA ARGENTINA**  
 grandes almacenes de Tejidos, situados en la calle de las Tiendas núm. 2, y Plaza de Bermúdez 2 y 4  
 cuando realizado grandes compras en las mejores e importantes fábricas de Barcelona, Madrid y Valencia para la próxima temporada de verano, esta casa hace presente a su numerosa clientela que desde hoy cederá a todos sus compradores una rebaja de un 20 por 100 en gran parte de los artículos y con un 30 por 100 todos los citados al pie.  
 Batistas extranjeras para vestidos 0'60 Ptas.  
 Cortes de sábanas para cama una 5'00 "  
 Ricas lanas vueltas gran novedad 2'50 "  
 Lienzo de algodón con 1 1/4 de ancho. 1'15 "  
 D.iles para trajes de caballeros. 1'10 "  
 Seda Spr. Jis Estampadas para blusas. 2'25 "  
 Realización de 1.000 quitas olos de Seda y algodón.  
 Líquidación de blusas confeccionadas.  
 Cuellos hilo para caballeros. 0'25 "

Existen en esta casa las últimas novedades en Sedas, Lanas, Etamin, vue'as, conf. cciones de ropa blanca, Lienzos de hilo y algodón, Vichis, Panas, Dries, Alpacas y paños para trajes de caballeros, y otros mil artículos difícil de enumerar todos, a precios reducidos.  
**visitar esta casa antes de hacer compras. — El precio es fijo y las ventas al contado.**  
 Regalos a los clientes. Tiendas, 2. **LA ARGENTINA.** No se dan muestras de los artículos anunciados.  
**Fotografía Mateos—Glorieta de San Pedro.—Almería**



# Servicio telegráfico y telefónico

## Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero.

### Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

### Nueva reunión de las izquierdas

El acuerdo del Consejo de ministros levantando la suspensión de las garantías constitucionales ha motivado una nueva reunión de los jefes de las izquierdas.

Se celebró la reunión a las 6 y media de la tarde.

Asistieron el conde de Romanones, marqués de Alhucemas, Alba, Alcalá Zamora, Gasset, Pedregal, Castrovido y Besteiro.

Los dos primeros dieron cuenta de la entrevista que celebraron con el señor Maurá.

Unicamente consideraron los reunidos que el gobierno desatendió la protesta de la opinión.

Se aprobaron como definitivos el mantenimiento de los acuerdos que indica la nota de la sección anterior. A ruegos de la representación monárquica los reunidos acordaron aplazar la publicación de lo tratado hasta mañana.

El acto terminó a las ocho de la noche.

La reunión continuará mañana noche.

Interrogados los jefes izquierdistas por los reporteros sobre los acuerdos adoptados se mostraron reservadísimos.

Los republicanos y reformistas propusieron según parece el retraimiento electoral, no admitiéndose la propuesta por falta de unanimidad, pero sí parecieron acordar en declarar a las Cortes que rezcan una implacable hostilidad, por considerarias facciosas.

### Una nota de Alba

El ex ministro de Hacienda señor Alba publica hoy en la prensa una nota, justificando que figure el conde de Santa Eufemia en la candidatura monárquica por la circunscripción de Madrid, al lado de los mauristas.

Censura a los partidos liberales por el hecho de que no se hayan prestado a contraponerles candidatos de prestigio.

### Banquete en Palacio

Con motivo del cumpleaños del rey don Alfonso se ha celebrado esta noche en palacio el acostumbrado banquete.

Al acto asistió el gobierno y las autoridades.

### Vuelos arriesgadísimos

El aviador chileno O. Poye realizó esta tarde algunos vuelos, evolucionando sobre el palacio real donde hizo arriesgados virajes y vueltas.

Después voló sobre Madrid realizando emocionantes ejercicios.

### Dos niños atropellados por un "auto"

De la ciudad de Huesca comunican que el automóvil corrico de Jaca atropelló a dos niños resultando uno de ellos muerto y el otro quedó en grave estado.

La lamentable desgracia cundió rápidamente y un numeroso grupo de personas protestaron indignadas del atropello, pretendiendo linchar al conductor y quemar el vehículo. Las autoridades llegaron rápidamente logrando apaciguar los ánimos.

### Facturación de mercancías

El Ministro de Abastecimientos

ha ordenado por Real orden que se admitan libremente las facturaciones de toda clase de mercancías excepto de harinas y aceite.

### Un incidente

Dicen de Barcelona, que en el despacho del exsenador señor Pich se celebró una reunión a la que asistió don Alejandro Lerroux.

Se promovió un incidente entre el jefe radical y un correligionario ayo.

### De aviación

En las primeras horas de la mañana se elevó en el aerodromo de Cuatro Vientos de Madrid un aeroplano el que lo pilotaba Mayor Darle.

Conduce al teniente coronel Sendar, al Duque de Dursal, el Conde de Albiz, dos oficiales de cuatrocientos, dos periodistas y cinco personas más.

Además lleva cartas y ejemplares de periódicos.

El aparato dio una completa vuelta sobre Madrid.

Después tomó rumbo a Guadalajara.

El lunes o el martes marchará a Londres cuyo raid lo efectuará en un solo vuelo.

### A bordo de un transatlántico

Comunican de Bilbao que ha llegado el transatlántico "Alfonso" a las 12 del día.

Las banderas las trala zadas a media asta por la desgracia que ocurrió a bordo.

Durante la travesía del Atlántico se abrió una portezuela de la Cámara de vapor ocasionando la muerte de un fegonero.

Resultaron además tres tripulan-

### Operaciones en Marruecos

El comandante General de Melilla ha dirigido un telegrama al Ministerio de la Guerra comunicando que en la madrugada del día 15 se han realizado operaciones en el territorio africano.

Fuerzas de la policía indígena han sido las que más directamente han intervenido, luchando con moros de Beni Said. Ocuposa la posición de Saaj situada al oeste de la de Chemorra.

De las fuerzas enemigas han muerto cinco.

En nuestras tropas no hemos tenido que lamentar ninguna baja.

### Contra el Tratado de Paz

Según la Prensa parisina la campaña alemana contra el tratado de Paz la apoyan grandes entidades financieras y comerciantes de Alemania, que ponen en juego todos sus recursos para que el Gobierno alemán rechace el Tratado con las condiciones de la Paz.

### Misión de Abisinia

El presidente Mr. Foinché ha recibido a la misión de Abisinia, que ha venido a París para felicitar por la victoria a los aliados.

### Condiciones a Austria

En la reunión que ayer celebraron los jefes de los Gobiernos aliados, se estudiaron las condiciones de paz que se imponían a Austria. También han comenzado las negociaciones oficiales de Fiume.

Es posible que este país a poder de Italia y que el puerto quede bajo un régimen especial.

Se tienen impresiones satisfactorias.

### Muerte de un aviador

Dicen de Estoko mo que durante los ejercicios de aviación se ha matado el aviador Thalin.

### El tratado belga-holandés

Comunican de París que el próximo día 29 se reunirá la Comisión encargada de estudiar la revisión del Tratado belga-holandés de 1839.

### El rey de Bélgica

El Rey de los belgas ha marchado en aeroplano a Londres.

### DE TOROS

#### Novillada en Madrid

Se han lidiado esta tarde en la plaza madrileña novillos de Perez de la Concha que cumplieron.

Primero.—José Valencia con la muléta hizo una faena valiente, terminando con una estocada superior (ovación).

Segundo. Victoriano Valencia veroníquea con lucimiento.

Al rematar uno de los lances se cifó tanto que el toro le cogió.

Le sustituyó su hermano José que dió a su enemigo un pinchazo hondo buesísimo que bastó.

Tercero. Ventolida muléteó con arte y maestría. Al tirarse a matar fué cogido y volteado.

Valencia despachó al toro superiormente (Ovación).

Cuarto. Valencia, con el traje rojo dió pases de todas marcas, tumbando al cornupeto de una estocada monumental (ovación y oreja.)

Quinto. Valencia mulétea con valentía y entra a matar cobrando una scherbia estocada que hace polvo a su enemigo. (Gran ovación y las dos orejas y el rabo.)

Sexto. Valencia terminó con la corrica despachando el sexto de dos estocadas.

### Los toreros heridos

Victoriano Valencia padece una herida de dos centímetros en la región glútea derecha.

Ventolida tiene una herida en el femur.

### Sacos y tejidos de espartos

El mas fuerte y de mayor duración, cordelería y trenza de esparto espuestas y embases de todas clases fábrica de "Belén", Carretera de Granada números 162 al 186. Teléfono número 145. Almería.

Cambio del día 17 de Mayo 1919	
Duda 4 0/0 Interior	78.90
5 0/0 Amortizable	79.90
4 0/0	80.00
Francos cheque	161.00
Libras cheque	181.00
Banco de España	223.04
Banco de Crédito	506.00

### Exportación de productos ingleses

A continuación publicamos la lista de los artículos que deben agregarse a los que ya podían ser exportados del Reino Unido sin permiso especial:

Arpillera, pieles de cabra, productos de huevos disecados, cuerdas de cáñamo, miel de abeja, trapos de yute, piezas forjadas para buques o sus máquinas, huevos líquidos, semillas, vegetales y forraje, barras, planchas y tuberías de cobre, arcénfor, levulosa (azúcar de frutas), pieles de oveja al pelo o con lana, máquinas y maquinaria marina, harina con levadura, vinagre, trozos de lana, algodón en rama (exceptuando el de América), barras de hierro y acero en ángulo, canal, T doble, y demás secciones, barras de hierro y acero de sección redonda, plana y otras, hierros y acero de construcción para puentes y muelles, etc; lingotes, plancha y chapa de hierro rielos de ferrocarril, de hierro y acero; acero al tungsteno o molibdeno, conocido como acero endurecido; acero al cromo, cobalto, níquel o vanadio; teclapa y plancha de acero de toda dimensión, que no sean las negras de un octavo de pulgada de espesor, que ya desde antes están declaradas libres, y material grueso de acero para construcción de buques.

Las restricciones han sido ampliadas para la importación de los artículos siguientes:

Oro en bruto, cofias de las Indias y de Malaca, óxido de hierro, recortes de cuero, mineral de oro y sus residuos; tintes, tejidos de algodón y nanajas.

Para la importancia de objetos de arte se necesitan permisos especiales.

## Grandes Almacenes EL AGUILA

7, Príncipe Alfonso, 7.-ALMERIA

**SUGURSALES: Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Jijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza.**



Sombrero de paja rústich, alta novedad, surtido en modelos. de ptas. 3'50 a 12'50.



Gorras marinera, de piqué blanco, gran novedad. a ptas. 5'50.



Boinas de la acreditada marca Klosegui de Tolosa, gran surtido. de ptas. 1'75 a 8.



Sombrero de pallasón y paja inglesa, diferentes modelos. de ptas. 6 a 16.



Gorras de paño azul. de ptas. 4'50 a 7.



Sombreros de fieltro, novedad, clase extra superior, surtido en colores. de ptas. 14'50 a 35.



Sombreros de fieltro, gran novedad, surtido en colores. de ptas. 11'50 a 27.



Gorras de piqué blanco o dril beige, lavables. a ptas. 4'50.



Estuche necesaire de piel, imitación foca. a ptas. 48.



Bateleras de paja inglesa, diversos modelos. de ptas. 7'50 a 12.



Bateleras de paja cantón, cinta azul. de ptas. 3'75 a 5.



Sombrereras de pegamoid, para caballero, tamaño 32 x 42 cm., gran cabida. a ptas. 78.



Gorras marinera, de dril blanco lavables, surtido en modelos. a ptas. 3'75.



Mundo-armario, patentado, el más sólido, práctico y cómodo. Cabida: 10 trajes completos de caballero o 20 vestidos de señora y en los cajones un equipo completísimo a ptas. 350. Los mismos para 5 trajes caballero o 10 vestidos de señora a ptas. 195.



Gorras marinera de estambre azul, gran surtido en modelos. de ptas. 4'50 a 5'50.



Leggins de vaqueta clase extra, molibdenados, en negro y color. a ptas. 24'50.



Mundos vieneses, lijeros y sólidos, de ptas. 95 a 125.



Botellas "Thermos", de diferente cabida, de ptas. 8 a 22.



Camisería. Géneros de punto, Corbatería, Guantería, Sombrerería, Zapatería, Paraguas, Bastones y Artículos de viaje.



Gorras de lana, modelo «Wilson», gran novedad, surtido en colores. de ptas. 4'50 a 6.



Sombreros flexibles, alta novedad, surtido en colores. de ptas. 8'50 a 35.

PRECIO FIJO      PIDASE EL CATALOGO GENERAL      VENYAS AL CONTADO